

Comisión por 2F: reflotan dudas sobre cantidad de fallecidos en la tragedia

En la maratónica sesión que se desarrolló ayer por casi nueve horas, los diputados acordaron enviar oficios al SML, PDI y Bomberos, entre otros.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Una maratónica jornada tuvo ayer la Comisión Especial Investigadora (CEI) por el megaincendio de la Cámara de Diputadas y Diputados, la cual tuvo sesión doble en la cual recibieron a cerca de una veintena de invitados, entre damnificados, abogados querellantes y representantes de fundaciones. De esta manera, finalizó la penúltima semana de vigencia de esta instancia, cuya duración fue prorrogada hasta el 2 de julio.

Entre los afectados que expuso durante la jornada, que se inició a las 09:00 de la mañana y se extendió hasta cerca de las 18:00 horas, estuvo Carlos Orellana, padre de Anastasia, la niña de 14 años que falleció en Pompeya Sur de Quilpué el fatídico 2 de febrero y cuya imagen se viralizó en redes sociales mientras era buscada, antes de encontrarse su cuerpo en el Servicio Médico Legal (SML) de Valparaíso.

“He perdido lo más importante, que es la única hija que tenía de un matrimonio de un total de cinco hijos, ella era la única mujer y estaba con su madre”, lamentó, junto con recordar que esa noche fue hasta Pompeya Sur para buscar a su retoño luego de recibir un mensaje de familiares, cerca de las 23:00 horas, en el cual le informaron que Pompeya Sur se había quemado por completo prácticamente.

Precisamente mientras recorría el sector, este acongojado padre aseguró que “no vi autoridades, no vi absolutamente a nadie salvo a unos bomberos que estaban en una bomba en calle



EN LA JORNADA DOBLE DE AYER ESTUVIERON PRESENTE CERCA DE UNA VEINTENA DE AFECTADOS.

Las Lomas, entre una y una y media (de la madrugada)”. Cabe recordar que junto con la niña, también falleció su madre esa jornada, cuando ambas escapaban

De acuerdo a las cifras oficiales entregadas por el SML, son 137 las víctimas fatales que registró el megaincendio. De ellas, existen dos personas que aún permanecen sin identificación y tres denuncias por presunta desgracia vigentes. Según explicó ayer el presidente de la CEI, Tomás Lagomarsino, no hay coincidencia entre estas últimas.

Precisamente la cifra de fallecidos nuevamente fue tema ayer en la instancia, luego que la presidenta de la Fundación Ronda, María José Escudero, expresara la posibilidad de que existan más supuestas víctimas fatales por el megaincendio, según información que señala ha recibido de habitantes de las zonas afectadas. “Vecinos de El Olivar me notificaron que personas de adentro del Servicio Médico Legal habían comentado, es-



CARLOS ORELLANA, PADRE DE ANASTASIA DE 14 AÑOS

ta es información extraoficial yo no tengo pruebas de esto, pero solicité que esta comisión investigue, que habían comentado que efectivamente no eran 137 fallecidos, que eran más, y que la mayoría eran personas mayores o migrantes indocumentadas (...)”, dijo en la sesión.

Asimismo, señaló que, vía Transparencia, solicitaron información al SML sobre la cantidad de fallecidos por el siniestro y también los de todo el mes, y que esta última cifra correspondería a 170. Sin embargo, los decesos por el megain-

FALTA DE RESPETO

Ayer Lagomarsino emitió duras palabras en contra del gerente de Protección Incendios de Conaf, Pablo Lobos, quien en un reportaje de Canal 13 dijo que la CEI requería información de carácter técnica que no ve utilidad que sea conocida por una autoridad política como los diputados. “Es una falta de respeto por parte de una entidad que está bajo la fiscalización de esta Cámara de Diputadas y Diputados con respecto a nuestras atribuciones de fiscalización”, recalcó.

Incendio informados fueron efectivamente 137, no obstante, persiste la duda en el sentido de que haya fallecido gente que haya estado de manera irregular sin documentación.

Considerando esto último, los parlamentarios de la CEI acordaron oficiar al SML, PDI y Bomberos a la luz de estos antecedentes y así tener claridad sobre la información de fallecidos. ☺